
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 13 SEPTEMBRE 2012 

Présents:  Alain Grenier, William Sterckx, Nathanaël Majoros, 
Bernard Scruel, Koen Michiels, Peter Bruynsteen,  
Karel Vanderheyden, Philippe Broers, Jean Solon. 

Excusés:  Yves Borreman, Jan Lauwers, Bernard Gillon. 

Le compte-rendu de la réunion du 14 juin est approuvé. 

Dates réunions suivantes :  jeudi le 18 octobre à 19h30, 
jeudi le 15 novembre à 19h30, 
jeudi le 13 décembre à 19h30. 

Brevets 

Les demandes de formation et examens suivants ont été approuvés : 

- Johan Gysens : Treuilleur parapente chez le club Jan Van Gent. 
- Francis Deconinck : Treuilleur parapente chez  Jan Van Gent. 
- Peter Bruynsteen : Treuilleur delta - Jan Van Gent / Aernout Drijver. 
- Jan Bernaerts: Treuilleur delta - Jan Van Gent / Aernout Drijver. 
- Claire Wauters : Pilote Biplace parapente avec Cris Claessens. 
- Alison Guerit : Pilote Biplace parapente avec Thierry Moreau. 
- Marc-Henri Tellier : Pilote Biplace parapente avec Thierry Moreau. 
- Pieter Levrau : Pilote Biplace parapente avec Luk Van Sand. 
- Patrick Walravens : Examen pratique Initiateur Pente Ecole 

parapente avec Yves Borreman. 

Brevets délivrés par la commission enseignement : 

- Peter Bruynsteen : Initiateur Pente Ecole parapente. 
- Peter Bruynsteen : Initiateur Treuil parapente 
- Jan Lauwers : Observateur delta. 
- Johan Gysens : Observateur parapente.  
- Patrick Walravens : Initiateur Pente Ecole parapente (temporaire en 
attendant le passage de l’examen théorique avec 85 % des points). 
- Bertrand Fontaine : autorisation biplace parapente aux 7-Meuses 

Championnat de Belgique de parapente (en montagne) 2013 

Nathanaël propose d’organiser le BPO 2013 du 3 au 9 août 2013 à 
Disentis en Suisse. Le conseil approuve et remercie Nathanaël de 
vouloir prendre cette charge sur lui. 

Il fait déjà un appel au bénévoles. 

Sites : 7-Meuses 

Jean attend les résultats des négociations avec la DGTA et 
Belgocontrol concernant les zones aériennes au sud de Namur pour 
renouveler le panneau des 7-Meuses.  Entre-temps il y a un panneau 
temporaire qui est assez clair. 

Sites : Boom 

Jean a signé et renvoyé la nouvelle convention. 

Sites : nouveau site 

Une convention pour une période d’essai a été signée par Jean, le 
conseil approuve. On attend encore l’accord de la commune. 

Sites : Houyet 

Guido Wijnen a transmis les données de contacts intéressants de la 
Donation Royale qui est gestionnaire du site. Jean écrira à cette 
personne mais signale qu’on a essayé cette piste dans le passé, mais 
qu’on nous a renvoyé chez le « régisseur » local, et que cela ne s’est 
pas soldé d’un résultat positif. 

Sites : Quaregnon 

Robert Brohée nous signale un site pente école d’orientation sud-
ouest à Quaregnon. Alain s’informe sur le statut de ce site. 

Sites : Coo 

Louis entreprendra encore une tentative pour réactiver la balise, 
malheureusement la période de garantie est passée. Le conseil décide 
d’encore attendre un peu avant de résilier le contrat GSM de la balise. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 13 SEPTEMBER 2012 

Aanwezig:  Alain Grenier, William Sterckx, Nathanaël Majoros, 
Bernard Scruel, Koen Michiels, Peter Bruynsteen,  
Karel Vanderheyden, Philippe Broers, Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Yves Borreman, Jan Lauwers, Bernard Gillon. 

Het verslag van de vergadering van 14 juni wordt goedgekeurd. 

Data volgende vergaderingen:  donderdag 18 oktober om 19u30, 
donderdag 15 november om 19u30, 
donderdag 13 december om 19u30. 

Brevetten 

Volgende opleiding- en examenaanvragen werden goedgekeurd : 

- Johan Gysens  : Lierman parapente bij de club Jan Van Gent. 
- Francis Deconinck : Lierman parapente bij de club Jan Van Gent. 
- Peter Bruynsteen : Lierman delta bij Jan Van Gent / Aernout Drijver. 
- Jan Bernaerts : Lierman delta bij Jan Van Gent / Aernout Drijver. 
- Claire Wauters : Duopiloot parapente bij Cris Claessens. 
- Alison Guerit : Duopiloot parapente bij Thierry Moreau. 
- Marc-Henri Tellier : Duopiloot parapente bij Thierry Moreau. 
- Pieter Levrau : Duopiloot parapente bij Luk Van Sand. 
- Patrick Walravens : praktisch examen Leshellinginitiator parapente bij 

Yves Borreman. 

Brevetten afgeleverd door de commissie opleidingen: 

- Peter Bruynsteen : Leshellinginitiator parapente. 
- Peter Bruynsteen : Lierinitiator parapente. 
- Jan Lauwers : Observator delta. 
- Johan Gysens : Observator parapente.  
- Patrick Walravens : Leshellinginitiator parapente (tijdelijk en in 
afwachting van het afleggen van het theorie-examen met 85 %). 
- Bertrand Fontaine : toelating duovliegen parapente op 7-Meuses. 

Belgisch Bergkampioenschap parapente 2013 

Nathanaël stelt voor het BPO 2013 te organiseren van 3 tot 9 augustus 
2013 te Disentis in Zwitserland. De raad keurt dit goed en dankt 
Nathanaël om deze taak op zich te willen nemen. 

Hij doet reeds een oproep naar vrijwilligers toe. 

Vliegplaatsen: 7-Meuses 

Jean wacht nog op de resultaten van de onderhandelingen met het 
DGLV betreffende de luchtvaartzones ten zuiden van Namen om het 
infobord van de 7-Meuses te vernieuwen. Ondertussen is er een 
tijdelijk bord dat vrij duidelijk is. 

Vliegplaatsen: Boom 

Jean heeft de nieuwe overeenkomst getekend en teruggestuurd. 

Vliegplaatsen  : nieuwe vliegplaats 

Een overeenkomst voor een testperiode werd getekend door Jean, de 
Raad keurt dit goed. We wachten nog op de toelating van de 
gemeente. 

Vliegplaatsen : Houyet 

Guido Wijnen heeft interessante contactgegevens van bij de 
Koninklijke Schenking, die beheerder is van de vliegplaats. Jean zal 
deze persoon aanschrijven maar merkt op dat we dit in het verleden 
reeds hebben geprobeerd, en dat er van daaruit doorverwezen werd 
naar de plaatselijke « regisseur », zonder positief resultaat. 

Sites : Quaregnon 

Robert Brohée signaleert ons een zuidwestenleshelling te Quaregnon. 
Alain informeert zich over het statuut van deze vliegplaats. 

Sites : Coo 

Louis zal nog een poging ondernemen om het weerstation terug aan 
de praat te krijgen, jammer genoeg is de garantieperiode verlopen.  

De raad beslist het GSM-contract van het station nog te behouden. 

(Vervolg op volgende pagina). 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 13 SEPTEMBRE 2012 (suite) 

Formation pour moniteurs 

Rik Moons demande 480 € pour le cours de formation. Le conseil est 
d’accord avec cette somme. 

Accidents 

La réponse de Xavier Barbé à la lettre de la FBVL concernant 
l’accident de Patrick Walravens lors d’un stage de pilotage/SIV est 
jugé comme satisfaisante par le conseil. Xavier déclare vouloir 
intégrer les recommandations dont certaines sont déjà appliquées. 

Airsport a signalé un accident est survenu en écolage : une pilote s’est 
retrouvée dans les câbles des remontées mécaniques. Koen explique 
qu’il s’agit d’une panne radio. Le conseil demande à être attentif au 
bon fonctionnement de ceux-ci, quitte à équiper les élèves avec deux 
radios lors des premiers grands vols, et d’éviter de faire voler les 
élèves près d’obstacles  importants. 

Correspondance 

Cris Claessens demande à rajouter des exercices/figures admissibles 
et couvertes par l’assurance FBVL lors de stages de pilotage/SIV. 
Cette demande est transférée à la commission enseignement. 

Geert Laisnez signale qu’il arrête son école Zuidwest après 16 ans 
d’activité. Le conseil remercie Geert pour son dévouement pour le vol 
libre pendant toutes ces années. 

Luk Van Sand signale que Geert Laisnez fonctionnera au sein de son 
école Coolvision en tant que Moniteur. Ceci est confirmé par Geert. 
Le Conseil en prend acte. 

Chris Borra, président de la KNVvL section parapente, demande si des 
écoles Néerlandaises peuvent venir donner cours sur la pente école 
de Boom. Jean a déjà répondu que cela n’est pas souhaitable à cause 
de l’espace limité dont les écoles FBVL ont besoin, et les problèmes 
d’assurance que la FBVL a rencontré avec des écoles Néerlandaises au 
passé. Le Conseil approuve. 

Un club de parapente Néerlandais demande sous quelles conditions 
ils peuvent faire du treuil en Belgique. Jean leur a fourni les 
explications nécessaires. 

Fabrice Jospin signale des infractions par rapport à l’espace aérien 
lors de vols en parapente dans la TMA de Florennes. Après enquête il 
s’est avéré que ces pilotes on déclarés qu’ils étaient à l’écoute de la 
fréquence prévue à cet effet lors qu’on pénètre la TMA quand la base 
de la force aérienne est en « stand-by ». Le conseil ne voit donc pas 
d’infraction et demande d’envoyer cette réponse à Fabrice tout en le 
remerciant pour sa vigilance car il est certain qu’il y a d’autres vols qui 
sont probablement plus problématiques.  

Rapporteur : Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 13 SEPTEMBER 2012 (vervolg) 

Opleiding voor monitoren 

Rik Moons vraagt 480 € voor de lezingen. De raad gaat hiermee 
akkoord. 

Ongevallen 

Het antwoord van Xavier Barbé op de brief van de BVVF over het 
ongeval van Patrick Walravens tijdens een stuurvaardigheid/SIV stage 
wordt door de raad als bevredigend geacht. Xavier verklaart de 
aanbevelingen te willen toepassen of reeds toe te passen. 

Airsport heeft een ongeval aangegeven dat tijdens de opleiding 
gebeurde: een leerling is in de kabels van de kabellift terecht gekomen. 
Koen legt uit dat het door een radiopanne kwam. De raad vraagt om 
steeds het goed functioneren van de radio’s na te gaan, indien nodig 
de leerlingen uit te rusten met twee radio’s voor de eerste 
hoogtevluchten, en te vermijden dat leerlingen dichtbij grote obstakels 
moeten vliegen. 

Briefwisseling 

Cris Claessens vraagt om oefeningen/figuren toe te voegen aan de 
toegelaten en door de BVVF-verzekering gedekte oefeningen tijdens 
stuurvaardigheid/SIV-stages. Deze vraag wordt doorgegeven aan de 
Commissie opleidingen. 

Geert Laisnez deelt mee dat hij stopt met zijn school Zuidwest na 16 
jaren activiteit. De raad dankt Geert voor zijn toewijding gedurende al 
deze jaren. 

Luk Van Sand deelt mee dat Geert Laisnez zal werken als Monitor in 
zijn school Coolvision. Dit wordt bevestigd door Geert. De Raad neemt 
hier akte van. 

Chris Borra, voorzitter van de KNVvL sectie parapente, vraagt of de 
Nederlandse scholen op de leshelling van Boom mogen les geven. Jean 
heeft al geantwoord dat dit niet wenselijk is omdat de plaats reeds 
beperkt is voor de BVVF-scholen en ook wegens de 
verzekeringsproblemen die de BVVF in het verleden heeft 
ondervonden met Nederlandse scholen. De Raad keurt dit goed. 

Een Nederlandse parapenteclub vraagt onder welke voorwaarden ze 
mag liervliegen in België. Jean heeft hen de nodige uitleg verschaft. 

Fabrice Jospin signaleert overtredingen ten opzichte van het luchtruim 
tijdens parapente-vluchten in de TMA van Florennes. Na onderzoek is 
gebleken dat ze de hiervoor voorzien frequentie afluisterden toen ze 
de TMA binnenvlogen en de luchtmachtbasis « stand-by » was. De raad 
ziet hier dus geen overtreding en vraagt dit antwoord te sturen naar 
Fabrice, en hem te bedanken voor zijn oplettendheid, want het is zeker 
dat er andere vluchten zijn die problematischer zijn. 

Verslaggever: Jean. 

 


